由利本荘市立東由利中学校



# だいやま

不慣不啓 不悱不発

【学校教育目標】 清らかに たくましく

学校だより No. I 8

R 5.9.15(金) 発行

## 明日から地区秋季大会

例年になく暑い日が続いていますが、明日から本荘由利地区秋季大会が開催されます。 I、2年生の選手のみなさんにとっては、新チームになって初めての公式戦です。当然、緊張もすると思いますが、それは相手選手も同じです。チームで声をかけ合って、思い切って自分のもてる力を出し切って戦ってきてほしいと思います。

当然勝敗はつきますが、勝敗以上に内容をしっかりと吟味して、この後の成長につなげられるようにしましょう。

選手一人一人の活躍を全校で応援しています。おうちの方々も、応援よろしくお願いします。

※ 試合日程・対戦校等の詳細は、学校のホームページで、ご覧ください。



20000

## 学びの秋を充実させよう

9月に入っても、日中の暑さは続いていますが、季節はもう秋。本格的な学びのシーズンを迎えています。

本来秋は、I年の中で最も過ごしやすい季節であり、読書や芸術、スポーツの秋であるとともに、学びの秋とされてきました。

9月25日(月)には、期末テストが予定されています。6月に行われた中間デストでは、全学年ともに前向きな取組が見られました。いつも、やらなければと思いながら、なかなか手がつけられないでいる人は、あれこれ考えずに、まず始めてみましょう。早く始めることもいいリズムをつくる手法の一つです。あまり欲張らずに、他の人と比べずにやってみることです。「やる」と決めてしまうことが大事です。あとは、自分で自分をコントロールしていくこと。自分は「できるし、やれる」と思えれば、結果は今まで以上のものになると思います。勉強は、自分のためにするものです。

来週は、祝日や振替休業等で、三連休もあります。そこをあてにするのではなく、その前から助走をつけて、気持ちよく連休に入れるようにしましょう。自分の立てた計画をもとに、休みも楽しみながら有意義に過ごしてください。



秋田県内でコロナの感染が広がっています。5月のコロナ5類引き下げ以来、マスク制限は緩和されていますが、その分広がり方も早いようです。また、全国的にはインフルエンザも流行しており、どちらにも注意が必要です。

手洗い、うがいの励行や適宜マスク着用することを心がけることで、感染しないよう各自で十分気を付けていきましょう。

### 教科等訪問 頑張りました (9/12)

9/12(火)に教科等訪問があり、中央教育事務所由利出張所の齊藤智行指導主事と中央教育事務所の熊井修一指導主事に授業を見ていただき、ご指導をいただきました。 今回は、1年生の数学科と3年生の理科を研究授業として見ていただいたほか、各学年の一般授業の様子も見ていただきました。

#### 【 | 年 数学科】 「方程式」

具体的な場面における問題に方程式を活用する際の、立式の方法を説明することができるようにする授業でした。

弟の忘れ物に気付いた兄が4分後に弟を追いかけ、駅に着くまでに追いつけるかというのをみんなで考えました。弟は分速50m、兄は分速70m、駅までは900mという設定でした。

これまで学んできたことを生か しながら、自分で考えたり、友達 と説明し合ったりして学習を深め ていました。

相手に分かりやすく説明してい る姿が印象的でした。









#### 【3年 理科】 「運動とエネルギー」

斜面の上の台車にはたらく力の 大きさと、斜面を下る台車の速さ の関係について規則性を見いだす 授業でした。

希望坂を自転車で下る凌太朗さんの映像から始まり、どんな学習をするのかとても興味を惹かれる 授業でした。

実験では、台車の速さを測定したり、台車にかかる力の大きさを 計測したりして、その結果を考察 していました。

それぞれがうまく役割分担し、 しっかりと実験・考察ができてい る姿は、さすが3年生という感じ がして素晴らしかったです。









#### 【一般授業】

IA国語、2A社会、3AB音楽を見ていただきました。相手を意識して伝え合ったり、 多面的多角的に考えたり、みんなで創り上げることを楽しんだりしている姿が見られ、 それぞれの学年のよさが感じられるとお褒めの言葉をいただきました。